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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
VIOLENCIA POLÍTICA 
 
IEEQ ENLISTARÁ A QUIENES EJERZAN VIOLENCIA POLÍTICA 
Por Khalid Osorio 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) trabaja en la conformación de un padrón estatal donde se 
registre el nombre de aquellas personas que hayan ejercido violencia política en razón de género. Así lo dio a 
conocer la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes. La finalidad de este listado es que se pueda consultar la 
información contenida antes del registro de candidaturas. Se podrá así negar la oportunidad de participar a 
quienes hayan cometido una falta grave de acuerdo al listado. La determinación del ingreso o no al padrón, así 
como la temporalidad y la posible negación del registro compete a los órganos jurisdiccionales que resuelvan la 
sentencia en materia de violencia política. En caso de no informar al IEEQ, podrá ser el Instituto el que determine. 
“Nos va a decir a nosotros si la persona no puede ser postulada. “La temporalidad que va a estar en la lista y la 
gravedad. Van a ser los órganos jurisdiccionales, es decir, quienes emitan la sentencia”, expresó la consejera 
Gómez. Como parte de las acciones que realiza el Instituto para prevenir y sancionar la violencia política e género, 
también se han tomado otras determinaciones. Una de ellas es la adscripción a la Red Nacional de Candidatas y la 
presentación del “3 de 3” de aquellas personas que buscan el registro como candidatos, explicó. EL ‘3 DE 3’. El “3 
de 3” contra la violencia a las mujeres es un lineamiento que establece la firma de un documento en donde los 
aspirantes dan cuenta de que no son deudores de pensión alimenticia, no ser acosadores sexuales, así como 
tampoco haber ejercido violencia hacia las mujeres. “Se implementó el ‘3 de 3’ en estos lineamientos en donde 
todos los candidatos que se registren deberán acreditar no haber sido sancionador por cometer algún tipo de 
violencia política contra la mujer y no ser deudores morosos o alimentarios”, mencionó la consejera del IEEQ. Las 
candidatas que desean integrarse a la Red nacional de Candidatas recibirán información relacionada con la 
violencia política, qué es, quiénes la podrían ejercer y las acciones que pueden tomar para denunciar. “Nosotros no 
podemos garantizar que no existan este tipo de conductas. “Lo que sí estamos haciendo es trabajar en brindarle 
toda la información a los partidos políticos, a la ciudadanía, a los actores. “Es para que ellos puedan sepan 
diferenciar qué conductas pueden ser violencia política”, manifestó Gómez Cervantes. (AM 20PP) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2021/03/31/perfila-ieeq-un-padron-por-violencia-politica-de-genero/ 
 
CAMPAÑAS 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
INICIARÁ CELIA EN LA PLAZA DE ARMAS EL DOMINGO, CONFIRMA MÉNDEZ. -¡PREEEPAREN!- La retadora. Celia 
Maya García, abanderada de Morena, iniciará este domingo al mediodía su campaña por la gubernatura en nuestra 
Plaza de Armas, como había anticipado, a pesar de que algunos acomedidos están convocando en el Jardín de la 
Corregidora a través de las redes. Jesús Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente, nos dijo 
anoche que el acto será frente a Palacio de Gobierno. Los morenos van a mostrar el músculo, como lo hicieron en el 
registro de su candidata en el IEEQ. ¡Órale! (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/a-seis-meses-del-cambio-de-gobierno/ 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
ARROJA 10 PERFILES LA CONTIENDA POR LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO 
Por Khalid Osorio y Carlos Perusquía 
Del 14 de enero al 12 de febrero de este año, los principales aspirantes al Ejecutivo estatal se encontraban activos 
con la militancia debido al arranque de las precampañas. En un lapso de 30 días convencieron a sus compañeros 
de partido sobre sus cualidades y visión para que les otorgaran el voto de confianza. Ahora es tarea del IEEQ 
analizar la documentación de los precandidatos para determinar la procedencia o no de sus candidaturas el 3 de 
abril para que puedan arrancar con campañas al día siguiente Por ello, Pulso Político 2021 presenta algunos datos 
sobre el trabajo y trayectoria de los principales personajes que apuntan a figurar en las boletas de Querétaro el 
próximo 6 de junio. (…) (AM 18PP) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/03/31/conoce-la-baraja-de-aspirantes-a-la-gubernatura-de-queretaro/ 
 
DEJARÁ ROBERTO CABRERA CONGRESO 
Roberto Cabrera Valencia diputado local por el IX distrito dio a conocer que, estará solicitando licencia a su cargo 
en los primeros días del mes de abril; con el objetivo de concentrarse al cien por ciento en sus trabajos de 
campaña. El también precandidato a la presidencia municipal sanjuanense por el Partido Acción Nacional (PAN), 
comentó que en próximos días se estará presentando su registro ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, y no afectar su trabajo en la legislatura. Así mismo Cabrera Valencia mencionó que debido a la medidas 
sanitarias interpuestas, derivado del brote del COVID-19, los acercamientos que mantendrá con la ciudadanía se 
harán bajo los estrictos protocolos de salud, por lo que dijo, apostarle al uso de las redes sociales para impulsar su 
campaña. Sin embargo, no descarto que el uso de este sistema servirá para la desinformación por parte de 
fakenews, por lo que recomienda a los sanjuanenses a ser críticos para discernir de lo que verdaderamente es una 
propuesta. 
 
https://plazadearmas.com.mx/dejara-roberto-cabrera-congreso/ 
 
PULSO - TODOS HACEMOS LA DEMOCRACIA 
Por Andrés González 
Y mire usted, como la democracia o hacerla vigente es responsabilidad de todos y no solo de los partidos políticos, 
cualquier ciudadano puede presentar ante el IEEQ alguna denuncia sobre irregularidades o actos anticipados de 
campaña de los presuntos precandidatos y que dejarán de serlo en el momento en que sea aceptado su registro 
ante esta instancia electoral. Los resolutivos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) – sean en 
sesiones virtuales o presenciales – que definan los registros de los aspirantes a gobernador por el estado de 
Querétaro o los rechacen, deberán ser emitidos en esta misma semana, justo antes del domingo 4 de abril, la fecha 
del inicio de campañas. Y es que el tiempo electoral, desde que inicia hasta que se declara terminado, no contempla 
días de descanso o no laborables. Para las instancias electorales todos los días tienen vigencia legal de servicio, 
laborables pues, así sean domingos, días festivos o días santos. En tanto y en torno a los registros, también los 
partidos políticos – que cuentan con representantes de partido dentro del IEEQ – tienen derecho a impugnar 
alguno o varios registros, de alguno o de varios candidatos, considerando anomalías evidentes o que no 
cumplieron con todos los requisitos para que tengan la anuencia de iniciar, como candidatos, campaña este 
domingo. Podrían pues, impugnar a alguno de los, hasta ahora, precandidatos. Y mire usted, como la democracia o 
hacerla vigente es responsabilidad de todos y no solo de los partidos políticos, cualquier ciudadano puede 
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presentar ante el IEEQ alguna denuncia sobre irregularidades o actos anticipados de campaña de los presuntos 
precandidatos y que dejarán de serlo en el momento en que sea aceptado su registro ante esta instancia electoral. 
Y esa democracia, si los partidos políticos no la practican o no la respetan en su interior, cualquier militante puede 
denunciarla ante los tribunales. Estos son los derechos del militante. Y si no la practican y nadie denuncia, en todo 
caso es responsabilidad y riesgo del partido mismo. Y hay varias denuncias en estos tribunales por presunta 
“violencia de género” contra la mujer. Estamos en días en que se vive la “imaginaria” para el arranque de 
campañas. La actividad partidista – la permitida – no tiene, en esto, descanso. Los precandidatos deberán de 
guardar reserva de imagen, de no solicitar el voto de ninguna manera, de no hacer públicas apariciones mediáticas. 
Y el gobierno federal, los estatales o municipales, entran en etapa de veda electoral, para no promocionar imagen 
de sus ejecutivos, así estos no se reciclen en la intención de repetir en el cargo. Y ayer por la tarde, en cadena 
nacional y en tiempos corriendo del calendario electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador da su 
informe trianual, con francas exhibiciones de grupos, que no comulgan con su manera de hacer gobierno. Y todo en 
nombre del combate a la corrupción. De otros, desde luego. En tanto y por eso, los partidos políticos no guardan la 
promoción como institutos políticos. En esto falta reglamentación. La ciudad – hoy lo vemos – está tapizada de 
acciones de los gobiernos o de los partidos en el poder. “Ese no es jugar limpio” denunció en su registro el doctor 
Miguel Nava Alvarado, uno de los precandidatos que buscan el registro. Así, a diario se hace promoción hacia algún 
partido y no tanto a candidato. Las redes sociales están siendo demoledoras. Y si bien el IEEQ actúa “solo bajo 
denuncia”, las redes sociales se encargan de pulverizar la promoción anticipada de partidos y candidatos, si los 
partidos no lo hacen. En estos días y por redes sociales, fueron denunciadas varias acciones de franco proselitismo 
político. Y hasta un módulo en la vía pública tenían instalado para la promoción de los programas federales, con 
presuntas listas de los ciudadanos de la colonia Los Sauces. Y les grabaron video. Es Jorge Valenzuela quién en su 
calidad de ciudadano, hace la denuncia de “proselitismo político, realizado casa por casa, sobre los diferentes 
programas federales”. Desconozco si existió denuncia de esto ante alguna instancia electoral; lo que sí es cierto es 
que las redes sociales se toman el derecho de realizar esta y subirla a las redes. Otro. En la colonia Jardines de la 
Hacienda un grupo de jóvenes que son pagados y no necesariamente militantes, están haciendo entrega casa por 
casa de folletería del Partido Acción Nacional, en donde se confunden las acciones de los gobiernos para 
atribuírselos al partido local en el poder, cuando son entes totalmente distintos. Por eso se reglamentó en los 
anuncios impresos o verbales de los gobiernos, aquellas frases que siguen teniendo vigencia cuando, al pie del 
promocional, se inserta una leyenda, con letras muy pequeñas, que dice – palabras más, palabras menos – “ este 
programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los 
establecidos en el programa”. Y no, en estos folletos del PAN – que conservé el que me dieron – ni siquiera esta 
leyenda lleva. Y promocionan abiertamente, en tiempo electoral, algunas acciones de los gobiernos locales. Cuando 
a la chica que me levantó datos le pregunté que quién los enviaba, me dijo que un candidato – también me dijo el 
nombre – pero por desgracia no lo grabé ni registré en mi celular, sí en mi memoria. Por lo visto y como vi que se 
pusieron las cosas en el video de Los Sauces, el “árbitro” de la contienda electoral, el IEEQ, va a recibir muchas 
denuncias, como las que está exhibiendo el PRI por la presunta “compra de votos” en Amealco o en esta capital. 
Vamos a ver cómo queda la honorabilidad del IEEQ o si da o no respuesta a estas denuncias. O escalarán otros 
tribunales – el TEEQ, o bien, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, TEPJF –para que tengamos 
un proceso que defina la personalidad jurisprudencial de estos tribunales, a fin de que llenen los requisitos de 
legalidad, de certeza, transparencia, máxima publicidad – al tope legal – y reglamentada participación ciudadana. 
Hasta ahora, no han salido tarjetas amarillas y en los tribunales superiores, podrán a comenzar a sacar las tarjetas 
rojas. Que si las tienen eh. Ya ven lo de Félix Salgado Macedonio. ¿Cuántos “Macedonios” tendremos en Querétaro? 
Y eso que a este personaje le impidieron su registro por rebasar topes de precampaña y no por los muy graves de 
“violencia de género” y abusos hacia la mujer que públicamente se le acusa. Todos hacemos la democracia.  
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https://codiceinformativo.com/columna/todos-hacemos-la-democracia/ 
 
DENUNCIAS 
 
PRI INICIA QUEJA POR SUPUESTO USO INDEBIDO DE RECURSOS PARA COACCIÓN DEL VOTO EN AMEALCO 
El dirigente del PRI en Querétaro, Paul Ospital, presentó una denuncia ante el IEEQ y el TEEQ por el presunto uso 
indebido de los recursos públicos con fines electorales, en el municipio de Amealco. Ahí, al lado del aspirante 
tricolor a la candidatura, Rene Mejía, acusó que presuntos funcionarios municipales intercambian la credencial 
para votar por la entrega de apoyos en temas como mejoramiento de vivienda y bultos de maíz.  
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/pri-inicia-queja-por-supuesto-uso-indebido-de-recursos-para-
coaccion-del-voto-en-amealco/ 
 
PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
YA COMENZÓ LA GUERRA SUCIA. A tres días de iniciar las campañas a la gubernatura del Estado y a pesar del 
efímero pronunciamiento de juego limpio auspiciado por el IEEQ y suscrito por los partidos políticos, ya hay 
golpes bajos en las benditas redes sociales y hasta videos para descalificar al senador MAURICIO KURI GONZÁLEZ, 
candidato común de Acción Nacional y Querétaro Independiente, que aparece arriba en todas las encuestas. Lo 
bonito de esto es que se va a poner peor. Sí dí. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/ya-comenzo-la-guerra-sucia/ 
 

ENCUESTAS 
 
KURI REFERENTE NACIONAL MEDICIÓN MÉXICO ELIGE 
Por Luis Montes de Oca 
El candidato del PAN- QI, Mauricio Kuri González, se ha convertido en un referente nacional, de las 15 entidades 
federativas donde se elegirán gobernadores, ya que es que mayor aceptación tiene hasta el momento (51.5%). Ello 
según la encuesta México Elige, con 2 mil 414 personas mayores de 118 años y con credencial de elector (INE), 
entrevistadas. (N) 
 
ENCUESTAS 
Inmersos ya prácticamente, en el proceso electoral, aunque a partir del 4 de abril se abran las campañas luego de 
tanta simulación para promoverse y hacer trabajo proselitista, las encuestas ocupan un lugar importante, siempre 
será atractivo saber quién va a la cabeza, quién es el puntero y si será un final de nariz será holgado el resultado 
para no dejar duda y no regresar al voto por voto y casilla por casilla. La medición dada a conocer por la firma 
México Elige, es un ejercicio que nos permite ver la realidad del momento, pero también el que los números no se 
han movido tanto, aún después de las precampañas y las apariciones artificiosas para no caer en un ilícito y sí 
buscar posicionarse. Ahora vamos de abajo para arriba y quien se encuentra con la menor preferencia de la 
intención del voto, es Raquel Ruiz de Santiago del PRD, con el 0.6%; María de Jesús Ibarra, del PES, con 0.7%; 

https://codiceinformativo.com/columna/todos-hacemos-la-democracia/
https://plazadearmas.com.mx/categoria/fuente-de-el-marques/
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Penélope Ramírez del PT empatada con el 0.7%. Katia Reséndiz del PVEM alcanzó el 1%; Beatriz León de MC tiene 
el 1.5 de aprobación; mientras que Juan Carlos Martínez de FPM, el 2.6% y Miguel Nava de RSP, con el 2.9%. Es 
curioso, según estos resultados, entre los siete partidos con la menor aprobación ciudadana, sumarían un 10% de 
la intención del voto y si se toman en cuenta el 7.4% de Abigail Arredondo del PRI, alcanzaría el 17.4% de la 
intención del voto, 10 puntos debajo de Morena y 34.1% abajo del PAN-QI. México Elige coloca al presidente dela 
República, Andrés Manuel López Obrador con una aceptación muy baja en el estado 39.9% en tanto que la 
aceptación al gobernador es del 65.8 %, lo cual también es un dato importante, puesto que es difícil que un 
gobernador mantenga la preferencia en su último año - de mandato, cuando la mayoría pierden a muchos adeptos. 
Cómo un mero enfoque de momento, en una radiografía política del estado previo a la apertura de campañas y ala 
elección del 6 de junio, al parecer en México todo tenderá al bipartidismo, porque además de no mostrar adeptos 
ni una membrecía importante de militantes, fuera del Morena, PAN y del PRI los demás partidos pelean por no 
perder el registro para subsistir, para recibir dinero público y adherirse a otras fuerzas en la búsqueda de alguna 
posición. Seguramente que la posibilidad de convertirnos en una nación bipartidista, traerá mucha tinta y muchas 
posturas encontradas, la polarización del país sería mucho más radical, pero... ¿afectaría a la democracia 
mexicana? Tener 10 partidos políticos más coaliciones y demás mejunjes es atomizar el voto, diluir la intención y 
gastar demás, con instituciones obesas y un sistema, que aunque el presidente López Obrador asuma que no hay 
corrupción tolerada, la hay, tolerada y no. Las encuestas seguirán apareciendo, la real la efectiva es el 6 de junio y 
ahí sí, ojalá que todos participemos, para que se haga la voluntad del pueblo y no del señor presidente. (N 3) 
 
OPINIÓN / VISIÓN TÚNEL/ Y USTED ¿POR QUIÉN VOTA? 
Por Marcela Ávila-Eggleton  
En 6 de los 15 estados en los que se llevarán a cabo elecciones para renovar la gubernatura ya iniciaron las 
campañas, en los 9 restantes, iniciarán el próximo 4 de abril. Se ha especulado mucho sobre el resultado de esta 
elección por el número de cargos en disputa y por la renovación de 15 gubernaturas y la Cámara de Diputados, lo 
que sin duda tendrá efectos importantes para el futuro de la llamada 4T. Si bien las encuestas son retratos de un 
momento, no proyecciones sobre el resultado, permiten analizar algunos elementos de la contienda.  Si bien en la 
elección presidencial de 2018 la coalición encabezada por Morena obtuvo el 53.2% de los votos, los procesos 
subnacionales registraron lógicas diferenciadas. Muestra de ello es que dicha coalición obtuvo el 55.5% de los 
votos en la elección de gubernaturas, 52.5% en congresos locales y, únicamente el 22% en la elección de 
ayuntamientos. ¿Qué escenario se vislumbra en este momento? De acuerdo con la última encuesta publicada por 
México Elige, levantada entre el 24 y el 28 de marzo, se observa una interesante diversidad de casos que permite 
clasificar a las 15 entidades en tres grupos a partir del Índice de Concentración, que suma el porcentaje de votos de 
las dos principales fuerzas políticas. El primer grupo muestra una competencia entre dos coaliciones con una 
concentración superior al 70% de las preferencias. En esa categoría se ubican Baja California Sur, Guerrero, 
Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas. En el segundo grupo están Baja California, Campeche, Chihuahua, 
Michoacán, Nayarit y San Luis Potosí con una concentración de entre el 60 y el 70%. Finalmente, en la tercera se 
ubican Colima y Nuevo León con una concentración menor al 60%. La teoría apunta que, a mayor concentración, se 
consolidan formatos de competencia bipartidistas, dejando fuera la posibilidad de una tercera fuerza competitiva; 
a menor concentración, mayor número de fuerzas políticas con posibilidad de ganar. ¿Qué implicaciones tiene 
esto? 1. En los estados de la primera categoría la contienda se dará entre dos fuerzas políticas; las diferencias entre 
el primer y segundo lugar son significativas salvo en los casos de Sonora y Tlaxcala con diferencias de 7.4 y 4.5 
puntos respectivamente. El caso de Guerrero es delicado ya que además de estar en litigio el futuro del candidato a 
gobernador de Morena hay un 12.9% de indecisos, el porcentaje más alto para los 15 estados. 2. En los estados del 
segundo grupo, Campeche y San Luis Potosí muestran una diferencia entre primer y segundo lugar dentro del 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/marcela-avila-eggleton
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margen de error y en Baja California, Campeche y San Luis Potosí, hay una tercera fuerza que podría modificar el 
resultado. Finalmente, en el tercer grupo está Colima, con una diferencia de 14.1 puntos porcentuales entre el 
primero y el segundo lugar y una tercera fuerza con 15.8% de intención del voto y, Nuevo León con empate técnico 
entre MC, la coalición PRI-PRD y la coalición encabezada por Morena. De acuerdo con esta encuesta, si las 
elecciones fueran hoy las distintas variantes de coalición opositora a Morena (PRI, PAN, PRD y partidos locales) 
ganarían por amplio margen las gubernaturas de Baja California Sur, Chihuahua y Querétaro; la coalición 
encabezada por Morena obtendría una cómoda victoria en Nayarit y Sinaloa y, una mayoría —a reserva del voto de 
indecisos y de los dictados del TEPJF— en Baja California, Colima, Guerrero, Michoacán, Sonora, Tlaxcala y 
Zacatecas. Las elecciones en Campeche, Nuevo León y San Luis Potosí son de pronóstico reservado. Tocará ver el 
impacto que los aciertos y errores de cada una de las y los candidatos, de los partidos y de los gobiernos, tanto 
federal como estatales tienen a lo largo de los próximos dos meses. La regla fundamental de la democracia es la 
certeza en torno a las reglas y la incertidumbre de los resultados. Toca decidir a la ciudadanía. (EUQ 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/y-usted-por-quien-vota 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
ROBUSTECE INE VIGILANCIA DE GASTOS DE CAMPAÑA EN LAS REDES SOCIALES 
Por Khalid Osorio 
Para que la propaganda política en plataformas digitales se sume correctamente a los gastos de campaña de los 
candidatos, el INE pondrá especial atención a las redes sociales, subrayó Lorenzo Córdova, consejero presidente de 
este órgano. En este sentido, recordó que el INE mantiene constante comunicación con las distintas instituciones 
del Estado para coadyuvar en la fiscalización de recursos que serán usados en las campañas políticas, incluidas las 
de Querétaro. (AM 9) 
 
APELAN A CONCIENCIA DIPUTADOS CONTENDIENTES 
Tras acercarse el periodo de campañas, el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Ángeles, instó a los legisladores 
que participarán en los comicios a que apelen a su conciencia personal para no caer en el uso de recursos para la 
obtención del voto, y aseguró que, serán observados por los partidos y la ciudadanía. (DQ 1 y 2) 
 
ADVIERTEN DE DENUNCIAS EN REDES POR USO INDEBIDO DE RECURSOS EN ELECCIÓN 
Por Katia Lemus  
Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, aseguró que las redes sociales 
jugarán un papel importante en el proceso electoral, al vigilar que los candidatos no hagan un uso indebido de los 
recursos públicos. Llamó a sus compañeros legisladores que buscan algún cargo de elección popular a que haya 
una conciencia personal para no caer en el uso de recursos públicos para la obtención del voto. (CQRO 7) 
 
REPRUEBAN EVENTOS POLÍTICOS MASIVOS 
Por Zulema López  
La ciudadanía optará por “moler a palos” a los políticos que pese a la contingencia sanitaria opten por realizar 
eventos masivos, toda vez que las condiciones sanitarias no están para ello, pese a que Querétaro se encuentre en 
periodo electoral, declaró el diputado presidente de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura local, Gerardo Ángeles. 
(EUQ 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
REFUTARÁN ACUERDO SOBRE EXCESO DE LEGISLADORES 
Por Khalid Osorio  
El PAN impugnará el acuerdo de los consejeros del INE para evitar que exista una sobrerrepresentación en la 
Cámara de diputados en las elecciones de este año, aseguró su presidente a nivel nacional, Marko Cortés. Agregó 
que el partido no está de acuerdo con esta determinación que, desde su punto de vista, requiere de acciones más 
contundentes para evitar que esto suceda, por lo que impugnarán ante la sala superior del Tribunal Electoral. (am 
16pp) 
 
PAN EXIGIRÁ OBJETIVIDAD EN ACTUAR DE EX COLABORADORES ESTATALES 
Tras los nombramientos de ex colaboradores panistas en organismos autónomos, el PAN de Querétaro dijo que 
exigirán que apliquen la ley sin importar de quien se trate Martín Arango, secretario general del PAN en Querétaro, 
aseguró que el partido vigilará y exigirá que los titulares de organismos autónomos actúen con respecto a la ley, 
fiscalicen y garanticen transparencia en el actuar de los funcionarios. Esto tras la elección de Javier Marra Olea, ex 
colaborador de Francisco Domínguez Servién en el municipio de Querétaro y del gobierno del estado, como 
comisionado presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de 
Querétaro INFOQRO. Semanas antes, también fue elegido por la Legislatura el ex coordinador de USEBEQ, Enrique 
De Echávarri Lary, como titular de la ESFEQ. (EUQ 4, M) 
 
ACUSA PAN AL PRI DE SER “BRAZO GOLPEADOR DE MORENA”, EN QUERÉTARO 
El secretario general y vocero en Querétaro del Comité Directivo estatal del PAN, Martín Arango García, acusó al 
PRI de ser “brazo golpeador de Morena”, en la guerra sucia contra su organismo político. Lo anterior, tras la 
denuncia que interpondría el PRI por presunta coacción del voto y condicionamiento de programas sociales a 
cambio de favorecer al PAN en el municipio de Amealco. (DQ 7, ESSJR 6, ROQRO, EXQRO, Q) 
 
REPRUEBA LÍDER ESTATAL DEL PAN TENTATIVA DE MORENA PARA ENJUICIAR A PRESIDENTE DEL INE 
Martín Arango, secretario General Estatal del PAN reprobó la tentativa de hacer un juicio político al presidente del 
INE, Lorenzo Córdova, por considerarlo un acto injusto y basado en la ignorancia. (CI) 
 
IMPUGNARÁ PAN LA RESOLUCIÓN DEL TEEQ 
Tras confirmar el TEEQ que la diputada panista, Verónica Hernández, incurrió en promoción personalizada, Martín 
Arango, secretario general del PAN, aseveró que, será recurrida la sentencia ante la Sala Regional Monterrey del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (DQ 3) 
 
DESAPARICIÓN DE “PARTIDAS SECRETAS”, UNA ACTO DE SUPERACIÓN DEL VIEJO RÉGIMEN CORRUPTO: 
PAN 
Por Leticia Jaramillo 
La aprobación de la reforma con la cual desaparecen las partidas secretas es un acto emblemático, de superación 
del viejo régimen de un gobierno autoritario y corrupto, declaró Martín Arango, secretario general del Comité 
Directivo Estatal del PAN. (N 7) 
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PRIÍSTAS, PERREDISTAS Y DE OTROS PARTIDOS POLÍTICOS CIERRAN FILAS CON ENRIQUE VEGA EN EL 
MARQUÉS 
Enrique Vega Carriles, precandidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, encabezó una reunión 
con importantes liderazgos de El Marqués, muchos de ellos disidentes de otros partidos políticos, que hoy cierran 
filas con el proyecto de Acción Nacional y sus candidatos en la demarcación. El encuentro también contó con la 
presencia de Mauricio Kuri González, precandidato a la gubernatura del Estado; de Verónica Galicia Castañón, 
precandidata a diputada local por el XII Distrito; y de Erika Díaz Villalón, precandidata a diputada federal por el V 
Distrito. (VI, N 4SEM) 
 
MAURICIO KURI GONZÁLEZ (PAN) - PROTECCIÓN HACIA LA ECONOMÍA 
Encabezó la dirigencia del PAN en el Senado de la República, a la cual renunció para buscar la candidatura. Fue 
presidente municipal de Corregidora por el mismo partido en el período de 2015 a 2018, año en que llegó a la 
Cámara alta. Estuvo al frente de la Coparmex estatal y fue presidente de la delegación de la Canaco. Como senador, 
propuso la creación de un seguro de desempleo y la creación del ingreso básico universal. (AM 19PP) 
 
PRI 
 
ABIGAIL ARREDONDO (PRI) - EMPODERAR A LAS MUJERES 
Actualmente es diputada plurinominal en el Congreso local, fue coordinadora del grupo legislativo. De acuerdo con 
las cifras publicadas por la página del Poder Legislativo, tuvo 15 intervenciones en tribuna y solo se ausentó de 
una sesión de pleno. En el 2020 presentó dos iniciativas en solitario y 23 en conjunto con otros legisladores, donde 
destaca el proyecto para agilizar la entrega-recepción de los fraccionamientos que no se encuentran en poder del 
Municipio de Querétaro, incluso si la constructora ya no presta el servicio. (AM 18PP) 
 
URGE ATENDER INSEGURIDAD POR ‘HUACHICOLEO’: GUSTAVO NIETO 
Por Khalid Osorio 
Para Gustavo Nieto Chávez, precandidato del PRI a la alcaldía de SJR, una prioridad por atender en esta 
demarcación es la inseguridad provocada por las tomas clandestinas de combustible; este tema, recalcó, 
corresponde a la Federación. “Yo creo que desde hace mucho tiempo ha venido en crecimiento la inseguridad, la 
curva de la delincuencia es bastante elevada (…) Van más de 32 tomas que se descubrieron en la Administración”, 
expresó. (AM 22PP) 
 
MANUEL MONTES ASEGURA QUE BUSCARÁ DESARROLLO INTEGRAL 
Por Gonzalo Flores 
Manuel Montes reconoce el potencial que existe en Colón.Sin embargo, el precandidato del PRI en este municipio 
considera de gran importancia de igualar las condiciones para todos los sectores. Esto con el propósito de generar 
un desarrollo integral de la demarcación. Por ahora, en espera del arranque de campañas que será el 19 de abril, 
Montes compartió que trabaja con su equipo en preparar el siguiente paso del proceso electoral. (AM 21PP) 
 
HUGO CABRERA LLAMA A VALORAR RESULTADOS 
Por Carlos Coronado  
Asegurando que hoy más que nunca los sanjuanenses deberán cuestionarse, respecto de los resultados que la 
representación actual del segundo distrito electoral en San Lázaro ha tenido, el priista Hugo Cabrera refirió que 
existen temas como el manejo integral de la pandemia, la desaparición de estancias infantiles o la eliminación de 
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los recursos para el campo mexicano, que la población debe cuestionar y valorar si han sido resueltos de manera 
eficiente o inadecuada. (ESSJR 6) 
 
PRD 
 
VIGILAREMOS QUE VACUNACIÓN NO SEA UNA HERRAMIENTA ELECTORAL: RAQUEL RUIZ 
El gobierno federal ha tenido un manejo errático de la pandemia de Covid-19 y en particular del programa de 
vacunación, consideró la abanderada del PRD para buscar la gubernatura de Querétaro. “Comentaron que para 
marzo los adultos mayores estarían vacunados y por una u otra cosa se ha ido retrasando, hasta que por arte de 
magia llegarán las vacunas en época electoral”, apuntó Raquel Ruiz de Santiago Álvarez, precandidata del PRD. 
(ELQNO)  
 
RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO (PRD) - GARANTIZAR BIENESTAR SOCIAL 
Fue el 7 de enero de 2021 cuando anunció que recibió su constancia como precandidata del PRD para contender 
por el Ejecutivo estatal. Es empresaria. De acuerdo con sus redes sociales, se dice defensora de la igualdad y de la 
justicia. Entre las áreas de oportunidad que observa requieren una mejora están el sistema de salud, educación de 
calidad, desarrollo de ciencia y tecnología y reducir la inseguridad. (AM 19PP) 
 
MC 
 
'BETY' LEÓN SOTELO (MC) - EN LA DEFENSA DE LA BANDERA DE LA INCLUSIÓN 
Trabajó como guía de turistas en SJR.  Estuvo en el área de políticas públicas de este Gobierno municipal. Laboró 
también en la agenda de programas sociales de esta demarcación. Participó en la Administración estatal laborando 
con grupos vulnerables. Estuvo en el área de compras de  Liconsa. Fue alcaldesa del municipio de Pedro Escobedo 
en 2015. En su opinión, las acciones y programas gubernamentales deben empaparse de inclusión, pues dijo que 
éstas comienzan a ser insuficientes por la evolución que presenta la sociedad del Estado. (AM 18PP) 
 
PVEM 
 
“LE APUESTO A SER LA VOZ DE LAS MUJERES” 
Katia Reséndiz, candidata a la gubernatura del estado por el PVEM, sostuvo que su registro ante las autoridades 
electorales “es la máxima responsabilidad a la que quienes nos dedicamos al servicio público podemos aspirar”. 
(DQ 1 y 3, ESSJR 3)  
 
KATIA RESÉNDIZ JAIME (PVEM) - POR MÁS ESPACIOS POLÍTICOS PARA LAS MUJERES 
Licenciada en Ciencias Políticas por la UAQ. Presidenta del colectivo Frente de Participación Política de la Mujer. Se 
pronunció en contra de la impugnación que realizó el Senado de la República y el PAN contra el acuerdo de paridad 
que aprobó el INE para obligar a los partidos a postular al menos a siete mujeres para las gubernaturas. (AM 19PP) 
 
MORENA 
 
CELIA MAYA (MORENA) - TRAYECTORIA EN EL PODER JUDICIAL ESTATAL 
La exmagistrada que contendrá por la gubernatura de Querétaro viene de un cargo en el departamento jurídico de 
la Comisión Nacional del Agua. Lo anterior, tras su carrera de 30 años en el TSJ de la entidad. Ha sido docente -por 
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el mismo número de años- de la UAQ, institución de la que también es egresada. Asimismo, es profesora en el 
Instituto de Especialización Judicial del Tribunal Superior de Justicia. (AM 19PP) 
 
PT 
 
PENÉLOPE RAMÍREZ (PT) - EN EL PILAR DEL DERECHO 
Es abogada con una maestría en Educación. Dentro del Partido del Trabajo se desempeñó como responsable de 
Tesorería y Transparencia. Fue regidora del municipio de Querétaro y laboró como asesora en el Congreso estatal. 
También es docente de Derecho. (AM 19PP) 
 
PES 
 
MARÍA DE JESÚS IBARRA (PES) - CAMINO FORJADO EN ASESORÍAS JURÍDICAS 
Es licenciada en Derecho por la UAQ y cuenta con un posgrado en Ciencias Políticas por la Universidad de 
Salamanca. Ha sido asesora jurídica en el Congreso local, el Municipio de Querétaro y en la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable. Fue diputada local. (AM 19PP) 
 
RSP 
 
MIGUEL NAVA ALVARADO (RSP) - CIUDADANO EN PROYECTO POLÍTICO 
Estudió la licenciatura de Derecho y cuenta con una maestría en Derecho Penal; ambas por la UAQ. También es 
Doctor en leyes. Fue presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro de 2012 a 2017. Ha 
reiterado que es un candidato ciudadano, pues señaló que no ha militado en un partido y que tampoco tiene 
afiliación en RSP. (AM 19PP) 
 
CARLOS RENTERÍA PIDE SUSPENDER JUICIOS DE LANZAMIENTO A DEUDORES DE RENTA 
El coordinador de RSP en la Capital del estado, Carlos Rentería, consideró que ante la crisis económica por la 
pandemia, es necesario que el poder judicial suspenda las órdenes de lanzamiento de quienes no pueden pagar 
renta. El político queretano, indicó que desde esa perspectiva, se solicita a los jueces suspender las órdenes de 
lanzamiento de aquellos queretanos que por la situación económica no han podido cubrir las rentas de sus casas o 
bien las hipotecas de los créditos de vivienda. Carlos Rentería considera importante que en estos momentos de 
crisis económica el poder judicial del Estado sea solidario con las clases más desprotegidas en la entidad. (ROQRO) 
 
FSM 
 
JUAN CARLOS MARTÍNEZ (FXM) - ORIGEN EMPRESARIAL CON EXPERIENCIA EN EUA 
Es un empresario, dueño de la compañía Rhino Pro, líder en fabricación de plásticos utilizados en la industria 
automotriz. También, es un emprendedor que generó empleos para migrantes en Estados Unidos y recientemente 
abrió una empresa en Querétaro, desde la que mantiene relaciones comerciales con el vecino del norte. Ha sido 
elegido como uno de los 100 empresarios del año, según la revista Líderes Mexicanos. (AM 19PP) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LLEGARÁN A QRO. Y SJR PRIMERAS 141 MIL DOSIS 
En Querétaro y SJR esperan ser vacunados contra el Covid-19 alrededor de 141 mil 762 adultos mayores, los 
cuales podrían ser atendidos con sus dosis en los próximos días, indicó la directora de Servicios de Salud, Martina 
Pérez. (DQ principal) 
 
N: JALPAN CON C4 
Francisco Domínguez Servién, en su gira de trabajo por la Sierra Gorda inauguró el C4 Regional ubicado en el 
municipio de Jalpan, con el cual se fortalecerá la operación policial, la tecnología y la atención a la ciudadanía en la 
zona. (N principal) 
 
AM: DEFINEN LAS REGLAS ELECTORALES 
En esta edición especial, AM de Querétaro presenta el escenario político que comienza a enmarcar el próximo 
proceso electoral en el estado. (AM principal) 
 
PA: EXIGIRÁ COPARMEX CUMPLIR PROMESAS 
Jorge Luis Camacho Ortega, presidente en Querétaro de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), presentó el proyecto “Participo, Voto y Exijo”, que tiene por objetivo abonar a una sociedad 
informada sobre las principales promesas de campaña; y dar seguimiento a quienes resulten ganadores en las 
próximas contiendas electorales 2021. El líder empresarial resaltó que esta iniciativa se replicará a nivel nacional 
en los 15 estados donde se vivirán elecciones, donde a través de la colaboración del sector privado se busca la 
protección de la democracia y del estado de derecho. (PA principal) 
 
EUQ: VARIANTE DE COVID PODRÍA CIRCULAR EN EL ESTADO: SALUD 
Autoridades de salud no descartan que alguna variante de Covid-19 ya esté circulando en el estado; aunque no se 
ha confirmado ninguna de las pruebas, aún hay resultados pendientes, indicó Martina Pérez, directora de Servicios 
de Salud en el estado. (EUQ principal) 
 
CQRO: REALIZAN PRUEBAS COVID-19 EN PLAZAS COMERCIALES Y MERCADOS 
Con el fin de identificar casos asintomáticos de Covid-19 y romper la cadena de contagio, el secretario de 
Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres, informó que en las plazas comerciales 
Antea, Paseo Querétaro, Urban Center Jurica y Juriquilla, La Victoria; así como en los mercados La Cruz, El Tepetate 
y Escobedo fueron instalados módulos en donde a los ciudadanos se les puede aplicar la prueba PCR. (CQRO 
principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APOYAR A VACUNA DE LA UAQ ES UN TEMA DE CONCIENCIA: GERARDO ÁNGELES 
El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Gerardo Ángeles Herrera, afirmó que el apoyo que se 
brinde a la UAQ para el desarrollo de la vacuna COVAX 17.4 será un tema de conciencia del funcionariado público y 
los poderes en Querétaro.  (ADN, ALQRO) 
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APOYO A LA UAQ, TEMA DE CONCIENCIA MÁS QUE DE EXHORTO: DIPUTADOS 
Por Katia Lemus  
Los diputados locales del PAN, Gerardo Ángeles y Miguel Ángel Torres reconocieron el trabajo que está haciendo la 
UAQ en el desarrollo de la vacuna denominada QUIVAX 17.4 contra la Covid-19, sin embargo, consideraron que 
más que aprobar el exhorto que ingresó la legisladora de Morena Paloma Arce Islas para que el gobierno del 
estado dote de recursos a la máxima casa de estudios estatal para este fin, es un tema de conciencia para que todos 
los que estudiaron en una universidad pública aporten recursos. (CQRO 4) 
 
DESIGNACIONES LEGISLATIVAS FUERON TRANSPARENTES Y AVALADAS POR LOS PARTIDOS: GERARDO 
ÁNGELES 
Las designaciones realizadas por la legislatura local han sido mediante procesos transparentes y avalados por 
todos los partidos políticos que integran el legislativo, defendió el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo 
Ángeles, ante las dudas respecto al nombramiento de Javier Marra Olea, ex secretario de Planeación y Finanzas de 
la administración estatal actual como titular de INFOQRO. (ADN) 
 
SENADORA INSTA A AGILIZAR PROGRAMA DE VACUNACIÓN 
Por Khalid Osorio 
La senadora panista por Querétaro, Guadalupe Murguía, apremió a la Federación a crear políticas para agilizar en 
todo el país la logística de vacunación contra COVID-19. La legisladora manifestó que es bajo el nivel de aplicación 
de dosis y agregó que alcanzar un nivel importante de inmunidad llevará más tiempo del que estimó la 
Administración. (AM 17PP) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA PANCHO DOMÍNGUEZ INSTALACIONES DE LA DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL 
MUNICIPIO DE CADEREYTA DE MONTES 
En materia de seguridad y justicia no hay tareas acabadas, pero sí pasos firmes para su fortalecimiento, sostuvo el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, durante el inicio de operaciones de las nuevas instalaciones de la 
Dirección de Seguridad Pública del municipio de Cadereyta de Montes. Esta obra, dijo el mandatario, representa un 
gran avance en la defensa de la paz y la tranquilidad de sus familias, significa poner la tecnología y la coordinación 
al servicio de su seguridad. (N 3, AM 18PP, EUQ 1 y 5, CQRO 8, LDH, Q, EU, 24H) 
 
DOMÍNGUEZ APUNTALA SEGURIDAD 
Cuentan que si algo tienen bien aceitado en Querétaro son las acciones de seguridad que han colocado a la entidad 
como la primera del país que cumplió al 100 por ciento con la certificación de todos sus agentes estatales, 
municipales y ministeriales. En este contexto, el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, entregó las 
nuevas instalaciones de Seguridad Pública Municipal de Cadereyta de Montes, las cuales cuentan con un nuevo C-4 
cuya red operativa y tecnológica estará conectada con el Centro de Información y Análisis para la Seguridad en la 
capital del estado. De esta manera, las tareas de vigilancia y monitoreo en Cadereyta se llevarán a cabo las 24 horas 
a través de 100 cámaras. Domínguez, quien además destacó la remodelación del Hospital General de Cadereyta, 
señaló que en materia de seguridad y justicia no hay tareas acabadas, pero sí pasos firmes para su fortalecimiento. 
(LRCol) 
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INAUGURÓ PANCHO DOMÍNGUEZ EL C4 REGIONAL EN JALPAN 
En su gira de trabajo por la Sierra Gorda queretana, el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró el C4 
Regional ubicado en el municipio de Jalpan de Serra, con el cual se fortalecerá la operación policial, la tecnología y 
la atención a la ciudadanía en la zona. Durante su mensaje, el mandatario estatal enfatizó que por primera vez en la 
historia la Sierra Gorda contará con un  Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo que reforzará el 
aspecto tecnológico de la estrategia estatal de seguridad basada en la coordinación.(...) En su momento, Juan 
Marcos Granados, titular de la SSC, explicó que con esta nueva infraestructura los elementos policiacos contarán 
con instalaciones adecuadas para cumplir con sus funciones operativas, para acercar los servicios de seguridad a la 
ciudadanía y cerrar la cobertura tecnológica en el estado.(...) En su intervención, el diputado Luis Gerardo Ángeles, 
aseguró que la mejor manera de combatir la inseguridad es a través de las instituciones, por lo que felicitó la suma 
de voluntades generada entre sociedad y gobierno para la cimentación de un recinto capaz de velar por el 
bienestar de la zona serrana.(...) Asimismo, Fernando González, CEI, comentó que el área de construcción fue de 
mil 150 metros cuadrados en los cuales se edificó el C4 Regional, mismo que cuenta con todas las especificaciones 
requeridas para un desempeño óptimo de sus actividades.(...) Por su parte, la presidenta municipal de Jalpan de 
Serra, Celia Amador, agradeció a la actual administración estatal por los trabajos realizados en beneficio de las y 
los serranos, y manifestó que los trámites y servicios con los que ahora se cuenta beneficiarán a toda la población. 
(LDH, ALQRO)  
 
COMPROMISO CUMPLIDO 
Hoy necesitamos pensar  en todas y todos los  queretanos con igualdad, afirmó el gobernador de Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién, al entregar la segunda etapa del Camino a La Laborcilla en El Marqués, obra que 
beneficiará a más de 17 mil 400 habitantes de la zona.  El mandatario estatal recordó que la realización del Camino 
a La Laborcilla era una petición constante por parte de los habitantes de la zona, y que fue hasta su administración 
que se atendió la demanda. (N 1, 2 y 3SEM) 
 
DISTRITO ALAMEDA 
Una obra sin precedentes en el Gobierno de Francisco Domínguez Servién es la construcción del Distrito Alameda, 
un complejo peatonal que se articula en la zona con la mayor densidad de equipamiento urbano y demanda de 
movilidad, ubicado entre el Centro Histórico, la Alameda Hidalgo, y el eje de transporte Constitución de 1917, en la 
zona donde se concentran los principales destinos para estudiantes, trabajadores y turistas; puntos de comercio y 
abastecimiento de la ciudad. Promoviendo además de la peatonalización, un mayor dinamismo comercial, para 
construir un sector seguro de la ciudad. (N 10 y 11SEM) 
 
EL ESTADO ATRAJO INVERSIONES QUE SUPERARON 74 MIL MDP: ‘PANCHO’ 
Por Alhelí Lara 
En su último año de Gobierno, ‘Pancho’ Domínguez aprieta el paso para cumplir con todas sus promesas hechas en 
campaña y heredar un Estado próspero, prácticamente sin deudas y sin conflictos con la Administración del 
presidente AMLO. A pesar de que el proceso electoral toca la puerta de Querétaro y corren las apuestas por los 
candidatos a ocupar su silla en la casa de La Corregidora, el Gobernador luce en esta ocasión alegre y relajado. 
Quizá porque durante su Administración logró concretar 196 proyectos de inversión por un monto superior a los 
74 mil 405 millones 583 mil 221 pesos, lo que generó 59 mil 904 empleos. (AM 1 y 5) 
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ESTE MARTES QUERÉTARO REPORTÓ 169 NUEVOS CASOS DE COVID-19 Y 23 MUERTOS 
En Querétaro, siete hombres –de 54, 58, dos de 65, 73, 80 y 82 años-, y una mujer de 84, sin comorbilidad, así como 
doce hombres – dos de 48, 58, 59, 60, 62, 65, dos de 66, 72, 73 y 86-, y tres mujeres –de 79, 81 y 84 años-, con 
diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se 
suman 169 casos de la enfermedad; se trata de 85 mujeres y 84 hombres. Se tiene un registro acumulado de 61 mil 
792 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N 1 y 5, ADN, Q)  
 
EN QUERÉTARO NO SE HAN DETECTADO VARIANTES DE COVID-19 
La SESEQ ya envió sus muestras a la federación para la detección de nuevas variantes de COVID-19, sin embargo, 
aún no se ha detectado un virus distinto en Querétaro. Aunque no descartó que posteriormente se detecte alguna 
variante, pues los casos siguen en estudio por parte de la federación. (ADN) 
 
POSPONER VACACIONES Y QUEDARSE EN CASA: DR. LEDESMA FEREGRINO 
Por Manuel Paredón 
Aun cuando afortunadamente ha disminuido el número de hospitalizados por la epidemia del nuevo Coronavirus 
SARS-CoV-2,  el Subdirector del Hospital General COVID-19, Doctor Leopoldo Espinosa, apremia a la población a no 
bajar la guardia, sobre todo, posponer vacaciones, y quedarse en casa para evitar aglomeraciones en estos días 
santos. (N 5) 
 
APADRINA EBRARD SALIDA DE 940 MIL VACUNAS ANTICOVID-19 DESDE QUERÉTARO 
Por Khalid Osorio 
La empresa Drugmex, ubicada en el municipio de El Marqués, en el estado de Querétaro, entregó el primer lote de 
vacunas contra el COVID-19 de la empresa de origen chino CanSino Biologics. El banderazo de salida de las 
vacunas fue encabezado en el parque industrial de El Marqués por el canciller Marcelo Ebrard, quien resaltó el 
amplio ensayo en México, el cual calificó como ‘el más grande’ en donde participaron cerca de 15 mil voluntarios, 
lo cual, dijo, da seguridad del funcionamiento de la vacuna. (AM 3) 
 
SRE APOYA VACUNA DE LA UAQ 
Por Khalid Osorio  
La Secretaría de Relaciones Exteriores ayudó a conseguir financiamiento para la vacuna que se desarrolla en la 
UAQ, Marcelo Ebrard dijo que no es el único proyecto que requiere financiamiento para el desarrollo de este 
antídoto en el país. El Conacyt podría brindar otros apoyos para que se pueda concluir la fase preclínica y dar paso 
a la siguiente fase, dijo el canciller Ebrard. El requerimiento de la rectora de la UAQ, Teresa García, fue de 20 mdp, 
pero el funcionario aseguró que se requiere una cantidad mayor. (AM 3) 
  

MUNICIPIOS 
 
TERMINA LA REHABILITACIÓN DEL PARQUE EN MISIÓN CARRILLO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, entregó a familias de Misión Carrillo la rehabilitación del 
parque de su colonia, espacio que aseguró, viene a mejorar las condiciones de vida de todas las niñas y niños de la 
zona, donde con las precauciones que impone la pandemia por el COVID-19, las familias puedan convivir. (Q24-7) 
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CUMPLE MUNICIPIO DE QUERÉTARO APOYO A JÓVENES DE BARRIO  
En el afán de continuar fortaleciendo los lazos con jóvenes de barrio y darle seguimiento a sus peticiones tras la 
reunión que tuvieron con autoridades el pasado febrero, el municipio de Querétaro invitó a raperos de las colonias 
Menchaca I, II y III, Renacimiento, Mujeres Independientes, Pinos y 5 Halcones para grabar sus canciones y 
apoyarlos a cumplir un sueño. En el estudio de grabación de Nuqleo, el presidente municipal de Querétaro, Miguel 
Parrodi, reiteró el compromiso de la administración de escuchar sus inquietudes y apoyarles con opciones para 
encontrar cómo mejorar su calidad de vida, por lo que les llamó a aprovechar las oportunidades o retos que 
encuentren en su camino. (N 4, AM 2, Q, IN) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ANUNCIA OPERATIVO DE SEMANA SANTA 
El secretario general de Gobierno del Municipio de Querétaro, Tonatiuh Cervantes, anunció el operativo que se 
implementará con motivo de semana santa con el objetivo de proteger y cuidar la salud de residentes y turistas. 
(ADN, Q, ALQRO) 
 
APLICA MUNICIPIO DE QUERÉTARO PRUEBAS DE COVID-19 EN PLAZAS “DE LUJO” 
El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres Gutiérrez, informó sobre la 
aplicación de pruebas de detección de COVID-19 en plazas públicas y mercados de la capital queretana; para los 
asistentes y visitantes a estos espacios, misma que arrancó el pasado 11 de marzo. (DQ 1 y 6, N 1 y 4, EUQ 1 y 7, 
ROQRO, PI, IN) 
 
EN EL MARQUÉS INICIAN OBRAS DE URBANIZACIÓN EN EL POZO Y EN PALO ALTO 
La presidenta municipal de El Marqués, María del Rosario León, encabezó el arranque de las obras de urbanización 
en las comunidades de El Pozo y Palo Alto, con el objetivo de mejorar la movilidad peatonal y vehicular, así como 
dignificar más las calles y avenidas de estas localidades, por lo que se aplicará una inversión de 17.4 mdp en ambos 
paquetes de obra, beneficiando directamente a 310 personas. (...) En su intervención, el director de Obras Públicas, 
Abraham Ibarra, informó que para la comunidad de El Pozo, se urbanizarán las calles Canoas y Tajín, ejecutando 5 
mil 300 metros cuadrados de pavimentación, 703 metros cuadrados de cantera, además de guarniciones y 
banquetas; se colocarán las líneas de drenaje sanitario y agua potable; por lo que se invertirán alrededor de 10 
mdp, en beneficio de 195 habitantes. (AM 21PP, LDH, ALQRO, IN, VI, CI, IN) 
 
RECIBE RECONOCIMIENTO  
La alcaldesa del municipio de El Marqués, María del Rosario León, recibió de manos de la titular de la Coordinación 
Estatal de Desarrollo Municipal, Gabriela Castro Jasso un reconocimiento que acredita la participación de 
servidores públicos de la administración en las capacitaciones para el Desarrollo de Habilidades, impulsando una 
nueva cultura de compromiso y servicio a la ciudadanía. (N 4SEM) 
 
CONTINUIDAD 
En Sesión Extraordinaria Solemne de Cabildo, integrantes del H. Ayuntamiento de El Marqués, atestiguaron la 
toma de protesta de María del Rosario León, como presidenta municipal de la demarcación, en sustitución del 
alcalde con licencia Enrique Vega. En su mensaje, la actual alcaldesa marquesina señaló el honor de presidir el 
gobierno municipal de El Marqués y destacó la importancia de este suceso para las mujeres: “Me siento orgullosa 
de encabezar una administración que se ha distinguido por su integración entre géneros y su equidad. (N 5SEM) 
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HACE PC PEDRO ESCOBEDO LLAMADO REFORZAR ACCIONES EN SEMANA SANTA  
El Encargado del Despacho de Protección Civil en Pedro Escobedo, Alberto Tejeida, hace el atento llamado a la 
ciudadanía para que, durante las celebraciones de Semana Santa, permanezcan en casa y salir únicamente a lo 
esencial, evitar asistir a eventos masivos, fiestas religiosas y abstenerse de salir a vacacionar, todo ello para para 
evitar contagios masivos por SARS-Cov-2. (Q) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
URGE RESPETO A LA VIDA UNIVERSITARIA: GARCÍA GASCA 
Por Zulema López  
La rectora Teresa García urgió respeto a la vida universitaria, luego de que la diputada morenista Fabiola 
Larrondo, informó que se presentó un amparo en contra de la universidad por el proceso de renovación de 
direcciones. (EUQ 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - SOSPECHA 
Por Adán Olvera 
Cuando el río suena es que agua lleva, reza el refrán popular en nuestro país y mire: el río está sonando y fuerte en 
Querétaro, respecto al uso electoral de las vacunas contra Covid-19. Los multicitados “Servidores de la Nación” 
fueron anunciados por el presidente de México inmediatamente después de que ganó las elecciones presidenciales 
de 2018. Desde entonces realizaron un censo "casa por casa" para ir seleccionando a todos los beneficiarios de los 
que serían sus programas estrella; cuestionable su aparición porque muchos de ellos habían sido promotores del 
voto a favor de Morena en la elección. Hay denuncias en Querétaro, en las redes sociales principalmente, de que 
estos funcionarios públicos, que cobran del erario, andan presuntamente promoviendo la vacuna con fines 
electorales. Y es que hay videos que circulan donde se da cuenta que hacen promoción descarada el voto y de la 
vacuna como si fuera un elemento de campaña. Las recientes denuncias en zonas rurales de Querétaro son de que 
invitan a las jornadas de vacunación y presuntamente condicionan la entrega de programas sociales a cambio del 
voto a candidatos de Morena; de ser cierto y de comprobarse, estaríamos ante un uso indebido de los programas 
públicos y por ende del dinero de los mexicanos. El presidente de México invitó a los gobernadores de los estados 
para firmar un acuerdo y cumplir la ley electoral, cosa que no es necesaria porque las leyes son claras y 
simplemente se respetan, sin la firma de acuerdos previos. Los programas sociales desde tiempos pasados han 
sido tentación de los gobiernos para perpetuarse en el poder; la pobreza que no se ha podido erradicar desde hace 
muchos años y que tampoco se logrará en los siguientes tres años, será el pretexto perfecto para que delincuentes 
electorales busquen causar daño. Esperemos que todos los que están en el poder respeten la ley sin necesidad de 
acuerdos previos. DE REBOTE. Listas las campañas a gobernador de Querétaro, las candidatas y candidatos afinan 
sus estrategias y son poco y pocas las que se han inclinado por hacer actos públicos y con aglomeraciones de 
personas. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
INFIELES. El PRI tenía grandes esperanzas en la candidatura de Gustavo Nieto Chávez en San Juan del Río, pero ni 
con el popular ex alcalde le cuajan los buenos pronósticos y los militantes lo siguen abandonando. Priístas de 
tradición y hasta quienes ocuparon cargos públicos gracias al partido tricolor, como Fabián Pineda o Jacaranda 
López, sostienen acercamientos con el virtual candidato panista Roberto Cabrera Valencia para sumarse a su 
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proyecto de ser alcalde. DÉBILES. A nivel estatal les pinta peor, con Abigail Arredondo más aislada que cualquier 
candidato priista; peor aún, sin propuestas para conquistar al elector. A solo 4 días de iniciar campaña por la 
gubernatura, en el PRI la situación es tensa por la soberbia de la propia aspirante, que es irónicamente la más 
afectada. REDES. La emergencia sanitaria obliga al distanciamiento, pero también orilla a los políticos a ser 
creativos para impactar en los electores. Y nos dicen que Luis Nava ya tiene todo listo para presentar a partir del 
19 de abril su campaña capitalina por la continuidad en plataformas digitales. No hay de otra. (DQ) 
 
ECOS DEL SENADO - ACUERDO POR LA DEMOCRACIA; SÓLO RETÓRICA 
Por Sen. Guadalupe Murguía Gutiérrez 
En su afán de asumirse en guardián de las elecciones y pasando por alto la autoridad del INE como responsable en 
esta materia, López Obrador convocó a los gobernadores de los estados y a la jefa de gobierno de la CDMX a 
celebrar un Acuerdo Nacional por la Democracia. Resulta un contrasentido que el Presidente llame a evitar la 
compra de votos, la repartición de despensas, que no se condicionen los programas sociales, que no haya urnas 
embarazadas, que no voten los finados o se falsifiquen las actas, entre otras acciones, toda vez que el solo hecho de 
arrogarse la potestad de ser vigilante de los comicios, como lo ha dicho reiteradamente, constituye de suyo una 
clara intromisión. La gobernadora, los gobernadores y la jefa de gobierno acudieron a la cita a Palacio Nacional de 
buena fe, a sabiendas de que el acuerdo promovido por el Ejecutivo federal es innecesario, porque a lo que se 
comprometen es a respetar lo que ya está asentado en la ley. Las conductas para coaccionar el voto o manipular los 
resultados electorales están contempladas en el artículo 19 de la Constitución como delitos graves y también están 
previstas en otros ordenamientos que regulan los comicios locales y federales. Sin embargo, asistieron con el 
ánimo de construir, pero fueron sorprendidos con un acto protocolario en el que ni siquiera se requirió de su 
firma, pues más que acuerdo parece un documento al que los ejecutivos locales solo les quedó adherirse, sin 
posibilidad de diálogo con el Presidente. Sólo retórica. Contradictoriamente AMLO habla diario de las elecciones y 
arremete contra el INE desde la conferencia mañanera, y no tardó ni dos días en violar su propio acuerdo, cuando a 
pregunta expresa sobre los lineamientos para evitar la sobrerrepresentación en el Congreso, acusó al árbitro 
electoral de ser parte de un plan para que Morena no tenga mayoría en Cámara de Diputados. Es clara su estrategia 
para incidir en los resultados electorales; recientemente anunció que adelantará la entrega de 200 mil millones de 
pesos de programas sociales por la veda electoral y que a partir de julio la pensión para adultos mayores se 
incrementará gradualmente, además de que se reducirá de 68 a 65 años la edad para los beneficiarios, a pesar de 
que fue él quien elevó la edad al comenzar su gobierno. De igual forma, el 20 de marzo Morena en su cuenta oficial 
de Twitter se apropió del programa de vacunación contra el Covid-19, al difundir un mensaje que posteriormente 
borró en el que se adjudicaba la distribución y aplicación gratuita de las dosis para toda la población. Es 
inaceptable que Morena pretenda lucrar políticamente con la necesidad de la gente y engañarlos con un programa 
de vacunación al que tiene derecho toda la población y que pagamos todos los mexicanos. Por ello se presentó una 
denuncia para que se investigue y castigue el uso electoral que hace el partido del Presidente, quien al conocer los 
hechos desestimó la evidencia y aprovechó una vez más para descalificar a la oposición. “No somos iguales”, dijo. 
Lo cierto es que ya la Comisión de Quejas y Denuncias del INE había ordenado a Morena se abstenga de difundir 
mensajes en los que se apropie de la implementación de los programas gubernamentales en su propagada 
electoral y el propio Tribunal Electoral ha ratificado las medidas cautelares en ese sentido. En realidad, mucho del 
compromiso que tendría que estar haciendo el Presidente para tener elecciones limpias y respetar la voluntad 
ciudadana expresada en las urnas el próximo 6 de junio es precisamente consigo mismo y su propio partido. (DQ) 
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ASTERISCOS 
CUESTIÓN DE ENFOQUE. La arena electoral se dividirá en dos. Por un lado están quienes se enfrascarán en la 
‘guerra sucia’ y por el otro quienes se enfocarán en las propuestas. MEJORA CONTINUA. En la ‘cancha’ de perfilar 
acciones concretas se encuentra Luis Nava, quien apunta a un proyecto de continuidad. LA CLAVE ES EL 
DETALLE. A pesar de que las encuestas lo ubican como puntero, el alcalde con licencia sigue en el 
perfeccionamiento de su oferta política. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EN REDES SOCIALES CONVOCAN AL ARRANQUE DE CAMPAÑA DE CELIA MAYA; PREPARAN UN ACTO 
MASIVO EN PLAZA DE ARMAS. Pese a que hay disposiciones de la autoridad electoral por reducir al máximo el 
número de asistentes a los actos partidistas durante este proceso electoral debido a que estamos en pandemia, nos 
cuentan, que Celia Maya la candidata a gobernadora de Morena ya prepara un acto masivo en Plaza de Armas para 
el domingo cuando se dé su arranque de campaña. Lo anterior nos comentan se conoció por una invitación que 
circula en redes sociales y grupos de Whatsapp. El evento, nos dicen, está programado para iniciar a las 11 de la 
mañana. Hasta el momento, nos comentan, se desconoce si las autoridades ya facilitaron este espacio, pues la 
posible realización del acto llevará a la congregación de miles de personas con el evidente riesgo de provocar 
innumerables contagios de esta letal enfermedad. EL EQUIPO DE KURI LE ENTRÓ A LA CASCARITA. Quien se 
está poniendo en forma junto con su equipo, nos cuenta, es el candidato del Partido Acción Nacional (PAN), 
Mauricio Kuri. Ayer, el aspirante puntero en todas las encuestas, nos comentan, se puso la casaca de “Los Gallos” 
para jugar una cascarita en la que también estuvieron los diputados Agustín Dorantes y Felipe Fernando Macías, 
entre otros. Esto, nos cuentan, ayudó a relajar por un momento al abanderado panista, previo a su arranque de 
campaña que se dará el próximo domingo. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RECIBE CAPITAL QUERETANA SELLO SAFE TRAVELS. Que el secretario de Turismo estatal, Hugo Burgos García, 
entregó al municipio de Querétaro y a 16 empresas turísticas el sello Safe Travels, la certificación emitida por el 
Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés), que -con el aval de organismos 
internacionales de la salud y el turismo- valida los protocolos que se aplican en cada uno de los establecimientos 
para acelerar la recuperación del sector en el marco de la crisis por Covid-19. Así mismo, cuatro empresas 
recibieron el sello Punto Limpio, otorgado por la Secretaría de Turismo y la Secretaría de Salud federal, que 
reconoce los protocolos sanitarios aplicados en ellas; cuatro obtuvieron la certificación M, que avala la calidad de 
sus procesos administrativos; y otras 13 alcanzaron el distintivo H, que emite la Secretaría de Salud federal, para 
reconocer los procesos de higiene en la preparación de alimentos y bebidas. GRABAN RAP URBANO JÓVENES DE 
BARRIOS QUERETANOS. Y a propósito del municipio de Querétaro, ayer se confirmó que, tras las reuniones que 
para conocer sus inquietudes y disminuir conductas de riesgo sostuvo Luis Bernardo Nava Guerrero en el mes de 
febrero con jóvenes de barrio de colonias como Menchaca 1, 2 y 3, Mujeres Independientes, Real de España Pinos y 
5 Halcones, raperos de estos lugares grabaron sus canciones en el estudio de Núqleo. Cabe recordar que en aquella 
ocasión, los jóvenes demandaron -además de oportunidades de empleo con seguridad social- instalaciones 
deportivas y espacios para desarrollar grafiti o tatuajes, y plantearon la posibilidad de tener un estudio para 
grabar su rap urbano. VIGILARÁ COPARMEX FUNCIONAMIENTO DE ORGANISMOS DE FISCALIZACIÓN Y 
TRANSPARENCIA. Que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro será 
vigilante del funcionamiento de dos organismos públicos autónomos fundamentales en una sociedad democrática: 
la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) y la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del estado (Infoqro), tras el nombramiento en el Congreso local de sus nuevos titulares: 
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Enrique de Echavarri Lary y Javier Marra Olea, respectivamente. Así lo aseguró su presidente Jorge Camacho 
Ortega. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
ENCUESTEROS. Las encuestas son reflejo momentáneo de la percepción y en este momento, para México Elige, 
Mauricio Kuri es el mejor calificado entre los candidatos de los 15 estados donde habrá elecciones este año. Aún 
falta la más severa de las encuestas: el voto. (N 1) 
 
ANTESALA A LAS CAMPAÑAS 
Marzo fue un mes dedicado a las definiciones. Entre precampañas, la pandemia y crisis económica, los actores 
políticos de a poco han asumido su posición de cara a las campañas que este domingo arrancarán. Por ello, en esta 
edición especial le llevamos un recuento de los personajes, historias y acontecimientos que movieron a Querétaro. 
Cada día surgen contradicciones, problemas y situaciones que atender, y los personajes que le presentamos dan 
una visión de lo que consideran mejor para Querétaro y para México. Una edición que invita a un diálogo circular 
en el que se puedan contraponer las posturas políticas. Actores políticos como Francisco Domínguez, Marko 
Cortés, Guadalupe Murguía, Lorenzo Córdova, Marcelo Ebrard, Juan Carlos Espinoza, entre otros, dan cuenta de la 
apertura a las ideas y posturas que AM de Querétaro, rumbo al inicio formal de las campañas, pretende mantener. 
La pluralidad y apertura democrática a las ideas es y será una constante de nuestras ediciones, pues se requiere 
que los ciudadanos cuenten con la información necesaria para decidir sobre lo que mejor le conviene a Querétaro y 
a México. Disfrute esta edición, que representa prácticamente la antesala a las elecciones en las que se discutirán 
proyectos políticos desde lo local hasta lo nacional. Desde gubernaturas hasta diputaciones federales. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
A SEIS MESES DEL CAMBIO DE GOBIERNO. Inauguran Pancho Domínguez y León E. Bolaño C-4 de Cadereyta. 
Ejecutan y calcinan a persona en colonia de la capital de Querétaro. La candidata del PRI Abigail Arredondo y las 
cervezas Victoria. Medio año. De mañana en seis meses, el próximo 1 de octubre, habrá cambio de gobierno en 
Querétaro. Antes, el domingo 6 de junio, dentro de 67 días, pasaremos por la aduana de las elecciones, en donde 
1,753,400 de ciudadanos -según el último dato del listado nominal- votaremos por quien nos gobernará en el 
siguiente sexenio, además de presidentes municipales y legisladores. Para la gubernatura hay ¡diez! opciones, siete 
mujeres y tres hombres. El futuro de Querétaro, sin exagerar, depende de la decisión que tomemos ante las urnas. 
A solas, con una crayola en la mano, decidiremos. Esta será, por mucho que se nos diga y dore la píldora, la única 
oportunidad de opinar y mandar. Serán estos los comicios más grandes de la historia con la renovación de 15 
gubernaturas, congresos locales, ayuntamientos y la cámara de diputados federales que tanto interesa al gobierno 
federal y a los partidos políticos para conservar o recuperar, según el caso, el control de las reformas legislativas. 
La disputa por el gobierno de Querétaro se advierte entre dos fuerzas políticas: Acción Nacional que está en el 
poder local y Morena, dueña del federal, sin olvidar que son 11 marcas en la contienda local para sumar, restar o 
dividir las voluntades, intereses y sufragios. Hace tres años, en el tsunami de López Obrador, el Movimiento 
Regeneración Nacional desplazó del segundo lugar al partido histórico, el Revolucionario Institucional, y pudo 
colocar un senador, una presidenta municipal, dos de cuatro diputados federales y seis locales, aunque el PAN 
mantuvo las senadurías de mayoría, el control del Congreso estatal, diputaciones federales y los principales 
ayuntamientos, incluido el de la capital que ganó en la mesa. De allá para acá, los gobiernos federal y estatal, 
encabezados por Andrés Manuel López Obrador y Francisco Domínguez Servién han sufrido el desgaste del 
ejercicio del poder y serán referente en las elecciones, aunque tengo para mi que al final de cuentas los queretanos 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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decidimos por los candidatos y sus propuestas. Para no ir tan lejos y dando por bueno el resultado del 2015, el 
priista José Calzada Rovirosa -reputado como el mejor gobernador del país- entregó el poder al PAN y su partido 
entró en un declive sin fin y algunos de sus militantes pasaron a engrosar las filas de otras formaciones y 
aportarles candidatos a los distintos cargos en disputa. Diez son los aspirantes a la gubernatura. 1) El senador con 
licencia Mauricio Kuri González, hoy por hoy el puntero, único postulado por dos partidos: Acción Nacional y 
Querétaro Independiente. 2) La magistrada en retiro Celia Maya García, de Morena, que compite por tercera vez 
por este cargo. 3) La diputada local Abigail Arredondo Ramos del Partido Revolucionario Institucional. 4) El 
empresario y migrante Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez de Fuerza Por México. 5) La ex priista Katia 
Reséndiz Jaime del Partido Verde Ecologista de México. 6) La ex presidenta municipal priista de Pedro Escobedo 
Beatriz Magdalena León Sotelo de Movimiento Ciudadano. 7) La inédita Raquel Ruíz de Santiago Álvarez del 
Partido de la Revolución Democrática. 8) El ex ombudsman Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales Progresistas. 
9) La ex diputada local y dirigente estatal del PVEM María de Jesús Ibarra Silva, ahora de Encuentro Solidario. 10) 
Y la ex regidora priista Penélope Ramírez Manríquez del Partido del Trabajo. Entre estas 10 personas está quien 
dentro de seis meses -tic tac- asumirá el Poder Ejecutivo del Estado durante los siguientes seis años. Así de fácil. 
Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Más seguridad. Antes de encerrarse, como ha dicho, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, acudió a Cadereyta para entregar, junto con el presidente municipal León Enrique Bolaño, un 
C-4 que se conectará a la red tecnológica y operativa estatal. Las tareas de vigilancia y monitoreo, se dijo, serán las 
24 horas a través de 100 cámaras y las unidades de la policía municipal. Muy necesario. -¡AAAPUNTEN!- Grave. 
Ayer fue ejecutada, encajuelada e incinerada una persona en la capital del estado. Signo de los tiempos que 
vivimos, más allá del discurso rosa y conformista de la autoridad, en la zona metropolitana de Querétaro se libra 
desde hace meses, la pugna por el control del narcomenudeo que se le ha ido de las manos al clan Granados-
Echeverría. Y es que con las elecciones, viene el cambio de mandos y el relajamiento de las estrategias de 
seguridad. Bien haría el gobernador Domínguez en meterse a fondo durante los últimos meses de su mandato en el 
tema que siempre dejó en manos de los otrora poderosos Granados Torres. Está a tiempo. -¡FUEGO!- ¡Salud! 
Circula en redes una fotografía de la candidata del PRI al gobierno del Estado, Abigail Arredondo, dialogando el fin 
de semana con jóvenes, en algún paraje de la Sierra Gorda. Sobre la mesa -y todo a media luz- se advierten algunas 
cervezas Victoria, mientras Ricardo Anaya Cortés, reincidente aspirante a la presidencia de la República, condena 
la compra de caguamas. ¡Porca miseria! (PA) 
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B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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